

Von der Wonca Europe Conference 2009 zur SwissFamilyDocs Conference 2011

«The Fascination of Complexity – Dealing with Individuals in a Field of Uncertainty»

Der Wonca-Kongress 2009 ist Vergangenheit. Der Austausch mit den Hausärztinnen und -ärzten aus verschiedenen Ländern und Kulturen war ebenso wertvoll wie das vielfältige wissenschaftliche Programm, welches unsere Tätigkeit als Spezialisten der Breite abbildete.

Der Geist dieses Kongresses, der bei unzähligen Kolleginnen und Kollegen nachhaltige Eindrücke hinterlassen hat, soll jedoch weiterleben. Das Verständnis der Komplexität und das Aushalten der Unsicherheit bleiben eine grosse Herausforderung im Umgang mit unseren Patientinnen und Patienten.

Die Hausarztmedizin wird weiterhin in unserem Gesundheitswesen eine zentrale Rolle spielen und auch in Zukunft dem Patienten mit seinen Beschwerden als erste Anlaufstelle dienen.

Was ist die SwissFamilyDocs Conference?

SwissFamilyDocs ist der neue Name für den «alten» SGAM-Jahreskongress. Neu ist die gemeinsame Trägerschaft der SGAM zusammen mit dem Berufsverband Hausärzte Schweiz und den fünf Schweizer Instituten für Hausarztmedizin (IHAM). Diese breite Vernetzung ist ein weiterer Schritt in unserem Bemühen zusammenzuwachsen, aber auch zusammen und voneinander zu lernen. Neu sind auch die zukunftsweisenden Lehr- und Lernformate (Abb. 1).

Der hausärztliche Erstkontakt – vom Symptom zur Diagnose»

Rund um das Kongressmotto «Der hausärztliche Erstkontakt – Vom Symptom zur Diagnose» bietet der Kongress ein vielfältiges und spannendes Programm. Dieses Motto erscheint wie die logische Fortsetzung des Wonca Europe Conference 2009, bei der der Patient mit seinen Beschwerden im Zentrum steht. Es umfasst unter anderem vier Keynote Lectures und anschliessende Follow-up-Treffen mit den Referenten, Refresher-Meetings, 13 Seminare, über 30 Workshops und Skill Labs. Hinzu kommen mehrere Sessions mit Freien Mitteilungen und die hoffentlich zahlreichen Poster über die neusten hausärztlichen Forschungsarbeiten.

SwissFamilyDocs Conference 25. bis 26. August 2011 in Basel

Die SwissFamilyDocs Conference findet erstmals vom 25. bis 26. August 2011 statt – eingeladen sind alle hausärztlich tätigen Allgemeinmediziner, Internisten und Pädiater sowie an der Hausarztmedizin interessierten Assistenz- und Spitalärzte.

Zwischen den wissenschaftlichen Veranstaltungen werden Sie viel Zeit und Gelegenheit finden, alte und neue Freunde, Hausärztinnen und Hausärzte, von nah und fern zu treffen. Nutzen Sie diese einmalige Gelegenheit!

Das Organisationskomitee hat keine Mühe gescheut, Ihnen ein vielfältiges wissenschaftliches Programm, welches auf ihre hausärztlichen Bedürfnisse zugeschnitten ist, zusammenzustellen. Die SwissFamilyDocs Conference soll aber andererseits, wie Wonca 2009, ein zentraler Treffpunkt der grossen Familie der Hausärztinnen und -ärzte werden.

Weitere Infos finden Sie unter www.swissfamilydocs.ch

Wir vom OK freuen uns, Sie in Basel begrüßen zu dürfen!

Korrespondenz:
Christoph Cina
Mitglied des OK, 3254 Messen
Christoph.cina@hin.ch

Lernformate

Diamond Berichterstattung zu einem besonders aktuellen Fallbeispiel aus der Praxis.

Keynote Lecture Hauptvortrag zum Kongressthema «Der hausärztliche Erstkontakt».

Latest News Frontalvorlesung zu einem Update eines brandaktuellen Themas der Hausarztmedizin.

Meet the Keynote Lecturer «Question & Answer» – Session im kleinen Kreis. Teilnahme nur auf Voranmeldung.

Refresher Interaktive Präsentation zu aktuellen Inhalten, die durch das jeweils gastgebende IHAM definiert werden.

Satellite Symposium Symposium zu aktuellen Themen der Diagnostik und Therapie (Educational Grants durch Sponsoren).

Seminar Praxisorientierte, interaktive Präsentation eines Referenten-Duos bestehend aus einem Haus-/Kinderarzt und einem Spezialisten.

Skill Lab Anwender- und/oder Simulationskurse in Kleingruppen zum Erlernen von praktischen Fertigkeiten unter Anleitung von Experten. Die Ausschreibung der Themen/Referenten erfolgt im Winter 2010/2011.

Workshop Praxisorientierte, interaktive Präsentation und Diskussion eines Referenten-Duos bestehend aus einem Haus-/Kinderarzt und einem Spezialisten. Die Teilnehmerzahl ist beschränkt auf 30 Personen. Die Ausschreibung der Themen/Referenten erfolgt im Winter 2010/2011.

SWISSFAMILYDOCS
CONFERENCE 2011

Abbildung 1

Die Lehr- und Lernformate der SwissFamilyDocs Conference.

SGAM
SSMG


SWISSFAMILYDOCS
CONFERENCE 2011


Hausärzte Schweiz
Berufsverband der Haus- und Kinderärztinnen Schweiz